

EL PATRIOTA
COMPOSTELANO,

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 1844.

PRINCIPADO DE CATALUÑA.

Zitón de mar 17 de Setiembre.

Un buque que acaba de llegar de Mahón ha declarado que vino desde aquel puerto en conserva de un convoy inglés que llevaba 400 hombres de tropa a las órdenes del General Pack, á los quales dexó en las aguas de Mahón con rumbo á aquel puerto.

Idem 22.

Las Medas se van fortificando y proveyendo. Se sabe que han encontrado en ellas agua buena y abundante. El día 19 desembarcaron los nuestros en el continente, y destruyeron las obras del enemigo, é hicieron 2 prisioneros.

Mataró 22 del mismo.

Por esta parte no ocurre novedad. En el ataque de ayer en el Coll de Moncada apesar de la mucha bazarria con que se portó la tropa, no pudo apoderarse de la batería que allí ha construido el enemigo, resultando por una y otra parte alguna pérdida, que no se sabe de fixo. Un sugeto venido de S. Andres dice que los enemigos se llevaron 14 carros llenos de heridos.

Idem 23.

Esta mañana los enemigos de Barcelona han salido hasta Badalona, donde han permanecido hasta muy tarde, y se han llevado la contribucion de granos y paja.

En Bilaguer han aumentado los enemigos su fuerza con 200 hombres. Se dice que se fortifican en la iglesia de Santa Maria, y que se preparan para invadir el Ager y punto de Villanueva de Maya.

POLÍTICA.

Continúa este capítulo inserto en el número anterior.

«Ya no se trata de precipitar á los ingleses en el mar; sino, la guerra debe prolongarse hasta que la Inglaterra quede arruinada. Según la misma confesion del enemigo, tal es el nuevo aspecto de las cosas. Los enemigos han reconocido que no podrán llenar sus intenciones en la Península, á ménos que no arrojen á los ingleses de Portugal. Han intentado hacerlo, pero han visto que la cosa no era tan fácil. = «Es menester que la lucha se prolongue.» = ¿Ya hemos llegado á este punto? Despues de haber decidido que la contienda se acabaría muy pronto, ¿el enemigo confiesa ahora que debe continuarse algunas campañas? Despues de toda la sangre que la Francia ha prodigado en una guerra que ha emprehendido tan injustamente, sus esperanzas se reducen únicamente á conseguir algunas demoras? ¿Los insurgentes, de quienes se ha hablado con tanto menosprecio y que habian de ser sujetados en un momento, todavía se defienden? ¿Las victorias tan famosas alcanzadas contra estos insurgentes no han producido ninguno de los frutos de la conquista? En este caso la Francia podrá conocer bien que su sistema de temporizar, le será tan útil como el de la precipitacion y arrebatamiento: y que sus victorias tendrán los mismos resultados. Hemos escogido el campo que nos ofrecia mas ventajas. Desearia que los que lanzan gritos victoriosos, negando el hecho, pudiesen nombrar otro punto donde se hubieran podido desplegar esfuerzos mas eficaces—donde el pueblo hubiera podido resistir mejor al enemigo—donde nuestros aliados hubiesen podido apoyar mejor nuestros esfuerzos. En otros países las victorias de los franceses habian tenido resultados diferentes, por-

que habian sido de otra especie. Siendo este el caso y debiendo continuarse la lucha en alguna parte es ciertamente de desear que esto se verifique en la arena que nos ha sido más favorable y más desventajosa al enemigo.”

Por estas expresiones del ministro se infiere la necesidad que tiene la Inglaterra de resistir á Bonaparte: = la imposibilidad de hallar un campo más á propósito que la Península: = la transformación de circunstancias: ántes Bonaparte ofendia y la Gran-Bretaña solo se disponia para defenderse; ahora ésta última ofende y el ticano se ve reducido á hacer una guerra casi defensiva. ¿Está demostrada la utilidad que acarrea á la Inglaterra nuestra contienda? ¿Y se dice que prosigue tomando parte en ella solo por consecuencia y por no contradecir su conducta? ¿Que idea se formarían los gabinetes de Europa de una potencia que sacrificase sus exércitos y sus tesoros, no por principios de conveniencia y de sabiduría, sino por no verse llamada frívola en sus resoluciones? Si el Español no presenta otras razones mas poderosas para llevar adelante sus fines es bien cierto que no ganará mucho terreno con los sensatos y pensadores. Y advierte el Sr. Blanco que los Ministros ingleses han asegurado poderosamente que el interés de la Gran-Bretaña es la salvacion de la Península. = Escuche las palabras del Conde de Liverpool, Ministro de guerra, en la Cámara de los pares el dia 19 de Marzo de este año. = “Si procuramos, dixo, defender y ayudar la causa de la Península no es porque nos dirijan principios fantásticos, sino porque la causa de la Gran-Bretaña está ligada á la de la Península: porque es interés nuestro defenderla. Si; los intereses de la España han llegado á ser los nuestros.” = ¿Podia, pues, el Gobierno británico abandonar la causa de España despues de la disolucion de la Junta Central? ¿Debia abandonarla? ¿No habrian sido mas responsables entónces los ministros que lo que podrán serlo en el caso que indica el Español, respecto de su conducta ineficaz para atajar las desavenencias de la España europea y algunas provincias de la España de ultramar? ¿Quando estaban ciertos de la buena fe de España; puesto que los españoles y no los regentes eran los aliados de la Inglaterra? ¿Y cómo supone el Español que la pérdida de la peninsula pudiese ser tan indiferente á la Gran-Bretaña y que sus intereses están en el nuevo-mundo, quan-

de el mismo Lord Liverpool en la misma sesión, no tene-
ra caso de que fuesemos subyugados que la América cayese
en poder de Bonaparte, sino la misma Irlanda?—Que sería de
la Irlanda, dijo el orador, en poder de la Francia las posesi-
ones occidentales de la España? Podrá en tal caso considerarse
ya la Irlanda sogta?—Examine el editor del B. paño todo
lo que se ha escrito de exponer y conocer que la Inglaterra no
debe abandonar la causa de la Península, cualquiera
que sean las relaciones políticas que deban de atención ma-
yora del Atlántico. No por eso dexamos de desear, para el co-
mún provecho, que desahucen todas las desavenencias fu-
nestas que largo tiempo se han, para llevar á cabo la grande
causa que ambos sostenerán y eternizarán sus cadáveres.

Santiago.

AVISO. Ensayos de algunas máquinas sin pólvora, y otras
de fuegos de artificio, que podrán servirnos en la actual ju-
ta guerra según la localidad y terrenos de nuestra España; con
el método de hacer la pólvora, y el de poder fabricar fu-
siles de fundición; y un tratado sobre la enseñanza militar
de los niños: dirigido por el Dr. D. B. M. V., honrado in-
surgente español, á los xefes de alarma de todo el Reyno.
Tiene tres láminas, y se vende en la librería de Texada, Quin-
tana de muertos, á 5 rs. cada exemplar.

OTRO. El Cartel n.º 13, en que continúa el discurso
del anterior, y se ilustra la opinion pública sobre el verda-
dero estado de las costumbres y usos antiguos de los espa-
ñoles: se da noticia de la valerosa resistencia que por segun-
da vez hizo el castillo de Sagunto contra los enemigos en la
tarde del 9 de Octubre: y continúan los artículos aprobados
de la constitucion española.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.